

«Nunca hubiese pensado que la música saharai llegara tan alto»

Mariem Hassan
Cantante

La artista saharai ofrecerá un concierto mañana en Ermua cuya recaudación irá a parar, en alimentos, a los campos de refugiados

**** AINHOA LASUEN**

ERMUA. Es la segunda vez que viene a Ermua. La anterior fue hace diez años. La saharai Mariem Hassan ofrecerá mañana un concierto en el Ermua Antzokia, cuya recaudación estará destinada al transporte de alimentos, compresas y pañales para bebés y mayores a los campos de refugiados saharais. Esta actuación musical, organizada por Komite Internazionalista y la Asociación de Amigos del Pueblo Saharaui en colaboración con el Ayuntamiento de Ermua, comenzará a las 19 horas. La entrada costará 5 euros.

–**Queda atrás el concierto de hace 10 años. Ahora tiene ya tres discos firmados en solitario. Cuéntenos.**

–Sí, primero con Baba (fallecido músico y productor) hice 'Deseos'. Cuando lo estábamos terminando apareció mi cáncer de mama y compuse la canción 'Mutamaniyat' ('Deseos') que dio título al disco. La pena es que Baba no lo llegó a ver fabricado, a tenerlo en las manos. Murió ese verano en Pamplona de leucemia. No le había dicho nada a nadie. Hace un par de años hice 'Shouka', en el que respondo al discurso que Felipe González pronunció en los campamentos en noviembre de 1976. Me he quedado tan a gusto. ¡Ya era hora! Para este disco



Mariem Hassan durante una actuación anterior en un concierto. **** JUAN JOSÉ GARCÍA**

conté con la colaboración del poeta Lamín Allal y el guitarrista Lamgaifri Brahim.

–**Y ahora viene con un disco nuevo, el tercero de tu carrera.**

–'El Aaiún Egdar' ('Arde El Aaiún'). He tenido una suerte tremenda con este disco. Los programas de música del mundo en las radios europeas -50 radios de 26 países- hacen una lista mensual con las novedades. Les ha gustado tanto que en junio y julio fue número uno de la lista y en agosto número dos. Y al final del año, en la lista anual, ha quedado como número dos entre más de mil novedades. Una locura. Nunca hubiera pensado que la música saharai pudiera llegar tan alto.

–**Pero díganos ¿de qué va tu disco?**

–Después de los sucesos del Gdeim Izik, de la situación en los territorios ocupados, de la Primavera Ár-

be y de la postura de los sucesivos gobiernos españoles, yo no podía salir cantando cualquier cosa. Por eso hay canciones dedicadas a todos estos asuntos tan candentes. He querido que el mensaje llegase a todos los saharais, a los que están aislados en los campamentos, a los que viven machacados por los cuerpos represivos marroquíes en el Sáhara Occidental ocupado, y a los que deambulan en la diáspora, por Europa fundamentalmente.

Música tradicional

–**¿Qué es eso de la otra música saharai?**

–Pues que como estamos tan volcados en solucionar nuestra situación política y cantamos sobre todo canciones de denuncia y resistencia, suele pasar que las canciones más tradicionales se quedan a un lado. Yo estoy colaborando en el

programa 'Cuéntame Abuelo', del Ministerio de Cultura de la RASD, para la recuperación del patrimonio oral saharai en el terreno de la música. Con un equipo de profesores y estudiantes de etnomusicología de Salamanca hemos estado una semana entrevistando a viejos cantantes ya jubilados para rescatar las canciones más antiguas y han salido a la luz muchos temas que hacía tiempo que no se cantaban.

–**¿Cómo están las cosas ahora de cara a la autodeterminación?**

–El tiempo pasa y no se avanza y, lo más peligroso, se está sembrando mucho odio en la población marroquí por parte de las autoridades de ese país. Pero por mucho odio que siembren y que quieran silenciar nuestra causa, el pueblo saharai seguirá luchando hasta conseguir vivir en el Sáhara Occidental, nuestra tierra, libres y en paz.

Los centros de mesa de la AECC recaudaron 780 euros en Ermua

**** A. LASUEN**

ERMUA. La iniciativa del concurso de los centros de mesa organizada por la Asociación Contra el Cáncer de Ermua recaudó 780 euros. El éxito alcanzado por esta actividad, en la que se presentaron 75 adornos de mesa, a cada cual más elaborado, sorprendió no sólo a las organizadoras locales, sino también a las que acudieron desde la organización vizcaína que confesaron en la entrega de premios que nos «ha superado el encontrar tantas personas participantes, por encima de las que nos encontramos en otros pueblos».

Además, para evidenciar la calidad de los centros elaborados, prácticamente se vendieron todas las piezas, tras estar expuestas durante tres días en la sala de exposiciones de Lobiano. Fueron un total de 65 centros de mesa los que se compraron al precio de 12 euros. De hecho, éste era su último fin, ya que el objetivo era recaudar fondos para continuar con la investigación y las actividades de la Asociación Contra el Cáncer.



Los centros de mesa. **** A. L.**

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torreku)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZTA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	
Pegora	010
Ermua	943 176 322

EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
Reality 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,

21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05,

6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Elorza (Juan Gisasola, 18, Eibar).

El Eibar retoma con ilusión su camino hacia el ascenso

La plantilla azulgrana prepara con fuerzas renovadas otra complicada semana de tres partidos, marcada por la cita copera del martes ante el Málaga

✽✽ LETIZIA GÓMEZ

EIBAR. Lo bueno pasa rápido y a los jugadores del Eibar hace ya un par de días que se les acabaron unas vacaciones que todos ellos han aprovechado para recargar las fuerzas que habían ido dejando en el camino tras cuatro intensos meses de competición. Saben que van a necesitar de toda la energía posible para afrontar los retos que aún les quedan por alcanzar y, aunque la Copa genere una ilusión inusitada por todo lo que conlleva este torneo, son conscientes de que el objetivo que realmente tiene relevancia para el club es la consecución del ascenso a Segunda A.

A las 19.00 horas del primer día del 2013, los pupilos de Gaizka Garitano volvieron a vestirse de corto para emprender de nuevo el camino hacia esa meta. Con puntualidad todos ficharon para afrontar la primera jornada laboral del año, que ayer tuvo su continuidad en doble sesión, primero en Abadiño y ya por la tarde en el anexo. Nada ha cambiado. El mensaje sigue siendo el mismo por parte del técnico armero. «Lo que importa es la Liga» y, pese a que el martes (19.30 horas) el Eibar disputará un histórico partido copero en La Rosaleda, todos y cada uno de los pensamientos del equipo están centrados en mantener intacta su condición de invicto en Ipurua ante la visita del Racing de Santander B, el sábado, a las 17.00 horas.

A tenor de los planteamientos llevados a cabo anteriormente por Garitano en los compromisos previos a las citas coperas, todo hace



Eneko Bóveda se perderá el partido del sábado debido a que debe cumplir un partido de sanción. ✽✽ F.M.

indicar que el preparador azulgrana seguirá apostando por los más habituales en la competición doméstica y que se apoyará en los que ya estuvieron a punto de ganar al Málaga en Ipurua para afrontar la vuelta en tierras andaluzas. Además, no hay que olvidar que el siguiente fin de semana, probablemente el domingo, día 13, a las 17.00 horas, el Eibar volverá a disputar

Todo hace indicar que Gaizka Garitano seguirá apostando este sábado por los habituales en la competición liguera

un nuevo partido liguero en casa, ya que arrancará la segunda vuelta de la competición con la visita de otro filial, en este caso el del Zaragoza.

Bóveda, sancionado

De cara al encuentro ante el Racing B, el entrenador azulgrana sí que tendrá que hacer una pequeña modificación defensiva, puesto que Eneko Bóveda deberá cumplir un partido de sanción tras haber visto en el feudo de la Gimnástica de Torrelavega su quinta cartulina amarilla. Aimar Sagastibelza se perfila como el principal candidato a sustituir al lateral bilbaíno, aunque también podría recurrir a Bingen, que ya le suplió en esa banda cuando cayó lesionado ante el Lleida.

El peligro de sanción amenaza también a tres de los jugadores que

más minutos acumulan. Xabi Iruetagoiena y los pivotes Jon Errasti y Dani García acumulan cuatro tarjetas por cabeza, por lo que tendrán que medir sus acciones si no quieren perderse el siguiente partido ante el Zaragoza B, aunque teniendo en cuenta que una semana después el Eibar tiene una complicada visita a Lezama, quizás convendría que alguno de ellos cumpliera su ciclo para afrontar con tranquilidad el tramo más inmediato del calendario, algo que ya ha sucedido con Txema Añibarro y Raúl Navas.

El sevillano se perdió el último partido ante la Gimnástica por este motivo y es muy probable que este sábado recupere su puesto en detrimento de Arregi, aunque el bergarés está cumpliendo con nota en cada una de sus actuaciones.

El Ruibal deja atrás un 2012 plagado de grandes logros

✽✽ L. G.

EIBAR. El Ruibal Alquiler de Vehículos ha dado carpetazo al 2012 con buen sabor de boca, y con la tranquilidad de poder hacer un buen balance. Si el 2011 fue desastroso, el recién finalizado año supuso la vuelta a la segunda provincial, hábitat natural del equipo por su potencial. Y cuando está a punto de acabar la primera vuelta, la escuadra eibarresa permanece empatada con los equipos situados en puestos de play-off de ascenso. Por po-

ner un pero, cabe reseñar la mala racha de resultados de las últimas semanas en Ipurua, otrora casi inexpugnable, que ha mostrado grietas debido en gran medida a las numerosas lesiones que ha sufrido el plantel.

El 2012 del Ruibal tiene dos partes bien diferenciadas. La primera es la recta final de la temporada en tercera regional. El equipo eibarrés fue amo y señor de la categoría, ascendió con un balance de diecinueve victorias y una sola derrota y

siendo de largo el equipo que más puntos anotó. Miguel Ángel Sánchez realizó su primera temporada como técnico, y tres nuevas incorporaciones, más la vuelta tras la lesión del pivot Aitor Azurmendi reforzaron el andamiaje del equipo. Más efectivo que brillante, y tras una victoria en Legazpi, sobraron las tres últimas jornadas para certificar la vuelta a la categoría que se había perdido doce meses antes.

Exitosa andadura

En octubre empezó la nueva andadura, tras una cortísima pretemporada. Una sola cara nueva, la de Unai Otxandiano, y el salto al banquillo de Gergori Prieto tras diez años como jugador. Lo que parecía que iba a ser una lucha por la permanencia se tornó ilusión tras ven-

cer cinco de los seis primeros partidos.

El Ruibal, sin embargo, vio frenado en seco su camino por culpa de las lesiones, y de puntuales enfermedades. Hasta tres jugadores han permanecido más de un mes en el dique seco al mismo tiempo. Fruto de esa carestía la excelente racha como local se hizo añicos. Tras más de un año sin salir cabizbajo de Ipurua, el equipo eibarrés ha perdido los últimos tres partidos como local.

En estos momentos es sexto empatado con otros dos equipos, con un balance de ocho victorias y cuatro derrotas, y ambiciona con acabar entre los cinco primeros para jugar las eliminatorias por el ascenso.

El Urko conquista el torneo de Bergara en la tanda de penaltis

✽✽ L. G.

EIBAR. El filial del Eibar ha conseguido olvidar con su triunfo en el Torneo de Bergara los sinsabores que le dejó las dos derrotas consecutivas sumadas en las dos últimas jornadas antes de alcanzar el parón navideño. Los dirigidos por Igor Quindós disputaron la final ante el juvenil de la Real Sociedad y tras empatar a uno, con gol de Aitor Esnal de penalti, los armeros se llevaron el trofeo tras imponerse en la tanda de penaltis.

Ante la Cultural

Los eibarreses aún dispondrán de una semana más para preparar su siguiente cita ante la Cultural de Durango, que está prevista para el fin de semana del 12 y 13 de enero, en la que esperan resarcirse de los reveses sufridos ante el Numancia de Soria (3-1) y el último frente al líder Athletic, que logró llevarse los tres puntos en liza de Unbe (0-2).

Estos dos últimos resultados negativos han relegado a los eibarreses a la tercera plaza de la tabla, tras ser superado por el Osasuna Atlético, que cuenta con 35 puntos, cuatro más que los azulgranas.



Aitor Esnal.

EN BREVE

Las chicas del Errotabarri triunfan

SELECCIÓN VASCA

✽✽ No todos en el Ermuko Errotabarri han disfrutado de unas vacaciones completas, pero a las jugadoras convocadas con la selecciones cadete e infantil de Euskadi les ha merecido la pena. Cristina Vivar y Alaitz Fernández se han proclamado campeonas del Torneo de Galicia de selecciones autonómicas. Hay que felicitar también a Yone Izquierdo, que ha ayudado a que Euskadi sea subcampeona del torneo de Cantabria.